

CUESTIONARIO

LOS DERECHOS HUMANOS EN EL PAIS

PRESENTACION

Estamos realizando una investigación con fines académicos acerca de las creencias, percepciones y opiniones que diferentes sectores políticos tienen acerca de la problemática de los derechos humanos. Muchas son las opiniones al respecto, no sólo sobre como ha sido esta situación en el país durante los últimos años, sino también acerca de como debería ser en el futuro.

Queremos solicitarle su colaboración respondiendo este cuestionario. Le rogamos que frente a cada una de las preguntas formuladas señale la alternativa que más se acerque a su modo de pensar. Para ello debe encerrar en un círculo el número correspondiente a su respuesta.

(ANTES DE CONTESTAR POR FAVOR LEA CON MUCHA ATENCION CADA UNA DE LAS PREGUNTAS. SI NO ENTIENDE ALGUNA PREGUNTA NO RESPONDA). GRACIAS.

SEXO

EDAD

MILITANCIA EN ESTE PARTIDO

- 1. Hombre
- 2. Mujer

- 1. 20 a 40 años
- 2. 41 y más de 41 años

- 1. Ingresó antes del 11.09.73
- 2. Ingresó después del 11.09.73

1) Por lo que usted recuerda, ¿ cómo cree que era la situación de respeto a los derechos humanos en Chile entre los años 1964 y 1973 ?

- 1. Muy buena
- 2. Buena
- 3. Regular
- 4. Mala
- 5. Muy mala
- 6. No sabe
- 7. No responde

2) (CONTESTE SOLAMENTE SI RESPONDIO ALTERNATIVA 1) u 2) EN LA PREGUNTA ANTERIOR). ¿ Y por qué razón cree usted que en materia de derechos humanos esta situación era buena o muy buena entre 1964 y 1973? (MARQUE UNA SOLA ALTERNATIVA).

1. Porque los derechos de la mayoría de los habitantes eran respetados por la autoridad.
2. Porque en caso de que estos derechos fueran violados, existían instancias jurídicas adecuadas donde recurrir para defenderse.
3. Porque no existían organizaciones e instituciones privadas y/o personas que no respetaran los derechos humanos.
4. Porque la población había sido educada en el respeto a los derechos humanos.
5. Otra razón. (ESPECIFIQUE
6. No sabe
7. No responde

3) (CONTESTE SOLAMENTE SI USTED RESPONDIO LA PREGUNTA ANTERIOR). ¿ Y cuál de los siguientes factores cree usted que más influyó para que la situación del respeto a los derechos humanos fuera buena o muy buena hasta el año 1973? (SEÑALE DOS, AQUELLOS QUE USTED CONSIDERE MAS IMPORTANTES).

1. Porque existía un ordenamiento jurídico que aseguraba el respeto a los derechos humanos.
2. Porque existían partidos políticos que reclamaban frente a las violaciones a los derechos humanos.
3. Porque los medios de comunicación social exigían el respeto por los derechos humanos.
4. Porque la educación chilena enseñaba el respeto por los derechos humanos.
5. Ninguna de las anteriores.
6. Otra razón. (ESPECIFIQUE
7. No sabe
8. No responde

4) (CONTESTE SOLAMENTE SI RESPONDIO ALTERNATIVA 3), REGULAR, EN LA PREGUNTA 1). ¿ Y por qué razón cree usted que en materia de derechos humanos esta situación era regular entre los años 1964 y 1973?. (MARQUE UNA SOLA ALTERNATIVA, LA MAS IMPORTANTE PARA USTED)

1. Porque los derechos de la mayoría de los habitantes no eran respetados por la autoridad.
2. Porque los derechos de algunas personas o grupos no eran respetados por la autoridad.
3. Porque en caso de que estos derechos fueran violados, existían instancias jurídicas inadecuadas donde recurrir para defenderse.
4. Porque existían organizaciones e instituciones privadas y/o personas que no respetaban los derechos humanos.
5. Porque la población no había sido educada en el respeto a los derechos humanos.
6. Otra razón. (ESPECIFIQUE
7. No sabe
8. No responde

5) (CONTESTE SOLAMENTE SI RESPONDIO ALTERNATIVA 4) o 5) (MALA, MUY MALA) EN LA PREGUNTA 1). ¿Y por qué razón cree usted que en materia de derechos humanos esta situación era mala o muy mala? (MARQUE UNA SOLA ALTERNATIVA, LA MAS IMPORTANTE PARA USTED).

1. Porque los derechos de la mayoría de los habitantes no eran respetados por la autoridad.
2. Porque en caso de que estos derechos fueran violados, existían instancias jurídicas inadecuadas donde recurrir para defenderse.
3. Porque existían organizaciones e instituciones privadas y/o personas que no respetaban los derechos humanos.
4. Porque la población no había sido educada en el respeto a los derechos humanos.
5. Otra razón. (ESPECIFIQUE
6. No sabe
7. No responde

6) ¿Y cómo cree usted que esta situación es hoy en el país ?.

1. Muy buena
2. Buena
3. Regular
4. Mala
5. Muy mala
6. No sabe
7. No responde

7) (RESPONDA SOLAMENTE SI MARCO ALTERNATIVA 4 o 5, (MALA, MUY MALA) EN LA PREGUNTA ANTERIOR). ¿Y por qué razón cree usted que la situación de respeto a los derechos humanos es mala o muy mala hoy en el país ? . (SEÑALE DOS, LAS QUE USTED CONSIDERE MAS IMPORTANTES)

1. Porque los derechos de la mayoría de los habitantes no son respetados por la autoridad.
2. Porque en caso de violación de los derechos humanos no existen instancias jurídicas adecuadas donde recurrir para defenderse.
3. Porque existen organismos de seguridad vinculados al gobierno.
4. Porque la población no es educada en el respeto a los derechos humanos.
5. Otra razón. (ESPECIFIQUE
6. No sabe
7. No responde

8) Para usted en lo personal el tema de los derechos humanos, ¿le preocupa mucho, regular o poco ?

- 1. Mucho
- 2. Regular
- 3. Poco
- 4. No sabe
- 5. No responde

9) (CONTESTE SOLAMENTE SI MARCO ALTERNATIVA 1) EN LA PREGUNTA ANTERIOR). ¿ Y por cuál de las siguientes razones le preocupa mucho el tema de los derechos humanos ? . (MARQUE UNA SOLA ALTERNATIVA)

- 1. Por haber sido víctima de violación de derechos humanos.
- 2. Porque mis familiares han sido víctimas de violaciones a sus derechos humanos.
- 3. Porque algunos de mis amigos han sido víctimas de violaciones a sus derechos humanos.
- 4. Porque trabajo ligado a organismos o instituciones que se dedican a la defensa y promoción de los derechos humanos.
- 5. Por formación humanitaria.
- 6. Otra razón. (ESPECIFIQUE
- 7. No sabe
- 8. No responde

10) Usted en lo personal cree que si en el país cambiara el actual régimen político por uno más democrático, la situación de derechos humanos, ¿mejoraría, se mantendría igual o empeoraría? .

- 1. Mejoraría
- 2. Se mantendría igual
- 3. Empeoraría
- 4. No sabe
- 5. No responde

11) ¿ Cree usted que su partido, en el cual usted milita en la actualidad, se ha preocupado siempre, a veces o nunca por la defensa y promoción de los derechos humanos ? .

- 1. Siempre
- 2. A veces
- 3. Nunca
- 4. No sabe
- 5. No responde

12) Por lo que usted recuerda, ¿ podría señalar con qué frecuencia el tema de los derechos humanos ha sido tratado en las últimas cinco reuniones del organismo partidario al que usted pertenece? .

1. En todas las reuniones ha sido tratado el tema.
2. En la mayoría
3. Solamente en algunas
4. En ninguna

13) ¿Cuáles son a su juicio las condiciones mas importantes que un régimen democrático debe hacer prevalecer? (SEÑALE DOS, LAS QUE USTED CONSIDERE LAS MAS IMPORTANTES) .

1. Existencia y funcionamiento de los partidos políticos sin exclusión de ninguno.
2. Organización y funcionamiento democrático de todos los partidos políticos y organizaciones sociales.
3. Control y fiscalización de todos los organismos policiales y de seguridad.
4. Solución de los problemas económicos y sociales fundamentales de la mayoría de la población.
5. Educación en la importancia de los derechos humanos .
6. Otra razón. (ESPECIFIQUE)
7. No sabe
8. No responde

14) Y en su opinión, ¿ cree usted que en un futuro régimen político más democrático, los organismos e instituciones de derechos humanos que hoy existen en el país, tales como la Vicaría de la Solidaridad y la Comisión Chilena de Derechos Humanos, deberían seguir existiendo? .

1. Sí
2. No
3. No sabe
4. No responde

15) (CONTESTE SOLAMENTE SI MARCO LA ALTERNATIVA 1) EN LA PREGUNTA ANTERIOR). ¿ Y por qué razón cree usted que deberían seguir existiendo esos organismos? . (SEÑALE UNA SOLA ALTERNATIVA, LA QUE USTED CONSIDERE LA MAS IMPORTANTE) .

1. Para denunciar oportunamente las posibles violaciones a los derechos humanos que ocurran.
2. Para educar a la población en su conjunto en la importancia del respeto a los derechos humanos .
3. Para continuar brindando atención psicológica a las víctimas de violaciones a los derechos humanos .
4. Otra razón. (ESPECIFIQUE)
5. No sabe
6. No responde

16) A continuación, de la siguiente lista de problemas propios de la esfera política del país, señale el que resolvería en primer lugar si de usted dependiera.

1. Funcionamiento pleno de los partidos políticos.
2. Establecimiento de una completa libertad de prensa.
3. Respeto completo a los derechos humanos.
4. Retorno de todos los exiliados.
5. Disolución de la Central Nacional de Informaciones (CNI).
6. Otro. (ESPECIFIQUE
7. No sabe
8. No responde

17) ¿ Usted en lo personal ha sido víctima de violación a sus derechos humanos ?

1. Sí
2. No

18) CONTESTE SOLAMENTE SI MARCO LA ALTERNATIVA 1) EN LA PREGUNTA ANTERIOR). Por favor señale ¿cuál o cuáles han sido los hechos que le permiten a usted afirmar que ha sido víctima de violación de derechos humanos?. (SEÑALE UN MAXIMO DE TRES, LOS MAS IMPORTANTES A SU JUICIO).

.....
.....
.....
.....
.....

19) Finalmente ante el conjunto de frases que a continuación se le presentan, le rogaríamos que señale frente a cada una de ellas su grado de acuerdo o desacuerdo. (ENCIERRE CON UN CIRCULO EL NUMERO QUE INDIQUE SU GRADO DE ACUERDO SOBRE CADA FRASE).

Los derechos humanos deben ser respetados en su totalidad porque el desconocimiento de uno implica el desconocimiento de los demás.

1. Muy de acuerdo
2. De acuerdo
3. En desacuerdo
4. Muy en desacuerdo
5. No sabe
6. No responde

Algunos derechos humanos pueden ser restringidos para asegurar la vigencia de otros.

1. Muy de acuerdo
2. De acuerdo
3. En desacuerdo
4. Muy en desacuerdo
5. No sabe
6. No responde

Los derechos civiles y políticos (derecho a la vida, reunión, etc.) son más importantes que los derechos económicos, sociales y culturales (derecho al trabajo, a la educación, etc.)

1. Muy de acuerdo
2. De acuerdo
3. En desacuerdo
4. Muy en desacuerdo
5. No sabe
6. No responde

Basta la existencia de un régimen democrático para lograr el respeto de los derechos humanos.

1. Muy de acuerdo
2. De acuerdo
3. En desacuerdo
4. Muy en desacuerdo
5. No sabe
6. No responde

No es posible la existencia de un régimen político democrático respetuoso de los derechos humanos si existen partidos políticos y organizaciones sociales que no son democráticos.

1. Muy de acuerdo
2. De acuerdo
3. En desacuerdo
4. Muy en desacuerdo
5. No sabe
6. No responde

A quienes violan o han violado los derechos humanos se les deben suspender algunos derechos civiles y políticos, tales como la libertad de expresión, el derecho de reunión y los derechos electorales.

1. Muy de acuerdo
2. De acuerdo
3. En desacuerdo
4. Muy en desacuerdo
5. No sabe
6. No responde

Se pueden restringir temporalmente algunos derechos civiles y políticos para lograr la vigencia de los derechos económicos, sociales y culturales.

1. Muy de acuerdo
2. De acuerdo
3. En desacuerdo
4. Muy en desacuerdo
5. No sabe
6. No responde